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福 島 市 教 育 委 員 会 

 

福 島 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

１ 場 所       福島市役所 ９階９０３会議室 

２ 日 時       令和２年１１月２６日  午前１０時００分 

３ 出席者 

教育長 古関明善  教育長職務代理者 佐藤玲子  委員 渡邊慎太郎 

委員 篠木雄司  委員 高谷理恵子 

４ 欠席者 

なし 

５ 説明のため出席した職員 

  教育部長 矢吹淳一  教育部次長兼教育総務課長 清野浩  学校教育課長 

 横山貴英  教育施設管理課長 阿部和彦  教育研修課長 丹治秀樹   

生涯学習課長 小野 浩  中央学習ｾﾝﾀｰ館長 鈴木圭子 

  図書館長 安食徹  教育総務課課長補佐兼庶務係長 秋葉英紀 

６ 議事内容及び経過 

（１）開 会     午前１０時００分 

（２）日 程     本日１日間 

（３）署名人の決定  委 員  佐藤 玲子  委員 

委 員  渡邊 慎太郎 委員 

（４）記録係     教育総務課庶務係主査 半沢隆行 

 

１ 議 事 

 議案第４３号 教育費予算１２月補正予算見積書の提出について 
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  教育部次長 （議案第４３号資料により説明） 

  渡邊委員  オンライン家庭学習支援事業の補正額の積算根拠はなにか。 

  学校教育課長 各家庭を対象にした Wi-Fi 環境の整備状況に係る調査により、各社

の初期費用をもって算出している。 

  渡邊委員  この支援事業の手法は理解できるが、人によっては、Wi-Fi 環境を

整えることに、諸々の契約や手続きがあり、ハードルが高く面倒と

捉える人もいると思う。その辺りの対応やこの補助を活用しての環

境整備がどの程度進むかの想定しているものはあるか。 

  学校教育課長 本来、一人一台端末は学校で使用するために導入するものであるが、

家庭でも使用できれば、子ども達の活用力が高まることや、今般の

新型コロナウイルス感染症による休校など、非常時の面も重視して

支援を行うものである。 

        家庭で利用するにあたり、支援事業をしても Wi-Fi環境が整わない

家庭については、Wi-Fi 環境が整った学校で資料をダウンロードし

てから持ち帰ることや、密を避けたうえで学校において使用するこ

とで対応したいと考えている。環境整備がどの程度進むかの想定は

難しい。 

  教育部長  今回の支援事業は、それぞれの家庭でも非常時を想定して、非常時

にも対応できるよう環境整備を目的にしており、保護者にもご理解

いただけるよう対応していく。 

  篠木委員  国としては Wi-Fi環境整備のための補助や家庭に端末を持ち帰るこ

とを勧めているというようなものはあるのか。自治体の考えである

のか。 
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  学校教育課長 当然持ち帰りは想定している。ただし、持ち帰りと Wi-Fi環境が必

ずしも対ではない。活用の仕方として、仮に長期休校となった場合

に、子ども達の様子を確認する手段に活用できたりもするが、平常

時では、学校で資料をダウンロードして家庭で活用するようなこと

になると思う。 

  高谷委員  この支援事業を行うにあたり、説明が重要であると思う。非常時の

ために前もっての対応という説明になると、ランニングコストも考

えて恐らく整備する人は少ないと思う。 

        また、非常時に備えるのであれば、整備しても、しなくてもいいと

はならない。非常時に使うためには、平常時に使っていないと対応

できない。非常時のために家庭でも使っていくという事をアピール

をした方がよいと思う。 

        それでも環境整備がされない家庭に対しては、サポート体制を明確

に示すとよいと思う。Wi-Fi 環境が整備された学習センターなど公

共施設をマップ化してもよいと思う。これらを使用していく中で、

常に使用できる環境を求め、家庭の環境整備が促進されていく流れ

に繋がる可能性もある。 

  佐藤委員  人によっては説明書きでは分からずハードルが高く捉える人もいる。

金銭的な補助に加えて、サポート体制を整えた人的補助も入れなが

ら進めてもらえるようお願いする。 

  渡邊委員  この支援事業で整備に至らなかった家庭の把握とネックになったこ

との経過を見ながら進めていただくことをお願いする。 

  佐藤委員  福島養護学校校舎等改築事業に関連して、これから児童数が増える
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ことも想定されるが、現在養護学校では給食を何食分作っているの

か。 

        飯野町地区通学バス貸切運行業務委託に関連して、通学バスとはど

のようなものか、朝の通学時間は皆同じであると思うが、帰りはど

のようにするのか。 

  教育施設管理課長 養護学校は生徒、教職員合わせて１９２食を作っている。定員があ

るため急激に増えることは想定していない。 

  学校教育課長 帰りは時間差があるため、数便で対応することをなども検討してい

る。 

  教育長   異議ないため、本議案を原案のとおり承認する。 

 

 議案第４４号 福島市学校給食長期計画２０２１（素案）について 

  教育施設管理課長 （議案第４４号資料により説明） 

  教育長   異議ないため、本議案を原案のとおり承認する。 

 

２ 教育長報告事項 

・第７次福島市生涯学習振興計画（素案）について 

  生涯学習課長 （教育委員会定例会提出事項別冊により説明） 

  佐藤委員  冒頭の議案に関連して、フリーWi-Fi 環境が整備されている施設は

どのくらいあるのか。 

  生涯学習課長 各学習センターには福島シティ Wi-Fiが整備されている。ただし、

接続できる時間や接続可能な台数に制限がある。 

  渡邊委員  学習センターは団体利用申請を行って利用すると思うが、子ども達
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が放課後など使って、突然に利用することは可能なのか。 

  中央学習センター館長 部屋が空いていれば提供している。無料。 

 

 ・令和２年度ふくしまマスターズ大学の開催について 

  中央学習センター館長 （教育委員会定例会提出事項Ｐ３により説明） 

 

 ・損害賠償の額の決定並びに和解の件（２件） 

  教育総務課長 （教育委員会定例会提出事項追加資料により説明） 

 

３ その他 

 教育総務課長 （教育委員会定例会提出事項Ｐ４により説明） 

① 次回の定例会の開催について 

令和３年１月６日（水）午前９時００分から市役所９階９０３会議室 

② 今後の主な行事予定について 

教育長・教育委員の出席が予定されている事業を周知。 

③ 今後の定例会の開催について 

２月定例会は、２月３日（水）午前９時００分から市役所９階９０３会議室で開

催予定 

④ 今後の教育委員会協議会の開催について 

  次回定例会終了後に開催 
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以上終了   午前１１時５８分 

       記 録    半沢 隆行 

 

               委 員 

               委 員 


